

clac
CÍRCULO

de
lingüística
aplicada a la
comunica
ción

PERSPECTIVES DES RECHERCHES SUR LE LANGAGE DES JEUNES

17-19 fevrier 2005

Universität de Zürich

<http://www.ds.unizh.ch/lehstuhlduerscheid/jugendsprache05-fr.html>
English: <http://www.ds.unizh.ch/lehstuhlduerscheid/jugendsprache05-en.html>
deutsch: <http://www.ds.unizh.ch/lehstuhlduerscheid/jugendsprache05-de.html>

Universität de Zürich (Centre de Congrès Boldern à 20 km de Zürich)

Objectif

Ce congrès vient se rajouter à la tradition commencée en 1997 à Heidelberg, poursuivie en 1998 à Osnabrück et en 2001 à Wuppertal qui propose un forum d'échanges pour la recherche linguistique sur le langage des jeunes et des milieux. Des réflexions théoriques et des résultats empiriques surtout, mais aussi des souhaits et des plans pour des projets futurs peuvent y être discutés.

Organisation

Responsable: Prof. Dr. Christa Dürscheid, Universität de Zürich

Programme

Cinq parties sont prévues:

1. Les cultures des jeunes et les langages du milieu dans un comparatif international

langage du milieu dans les régions européennes et autres

comparatif de la culture et sub-culture des jeunes

mouvements des jeunes autrefois et aujourd'hui

2. Langage des jeunes dans la recherche des médias et de la communication

recherche sur le comportement communicatif des jeunes

utilisation de la langue dans l'internet et dans la communication mobile

proposition des médias pour les jeunes (journaux, sites internet, télévision et radio)

communication par le langage du corps

3. Langage des jeunes sur le plan linguistique et didactique

des analyses sur le plan lexic, syntaxique et pragmatique

des propositions pour l'enseignement de l'allemand en tant que langue maternelle et langue étrangère

des réflexions sur le langage des jeunes avec des adolescents

4. Langage des jeunes dans le spectre de variété linguistique et polyglotte

utilisations des variétés linguistiques et des manières de parler

usage linguistique des adolescents dans et avec le dialecte

langage des jeunes, langage du milieu et le phénomène polyglotte

5. Langage des jeunes dans le discours scientifique et public

langage des jeunes comme thème de la critique linguistique

langage des jeunes et modifications linguistiques

langage des jeunes, langue de la conversation courante, langage standard

Vu le lieu où est organisé le congrès, les interventions sur les phénomènes linguistiques des jeunes et des différents milieux en Suisse sont particulièrement souhaitées (par exemple: les interférences entre le dialecte et d'autres variétés linguistiques, des interférences entre différentes langues nationales, recherches sur les langues des jeunes et langues du milieu en Suisse non-allemandes).

En outre, un regard dans les recherches des variétés linguistiques de personnes âgées sera donné lors d'un discours de gérontolinguistique en espérant mettre en route un échange avec la recherche des langues des jeunes.

Participation

Les langues utilisées lors du congrès seront l'anglais, l'allemand et le français.

Les propositions de participations sont à envoyer à Jürgen Spitzmüller.

Date d'échéance pour les envois des propositions: 30 avril 2004.

Contact: Pour des questions supplémentaires, veuillez contacter Jürgen Spitzmüller spitzmueller@access.unizh.ch

Zurich 2005: Le langage des jeunes. *Círculo de Lingüística Aplicada a la Comunicación* 17, 2004, 50-52.

Universidad Complutense de Madrid, ISSN 1576-4737, <https://revistas.ucm.es/index.php/CLAC>.

Publié: 20 février 2004

Actualizado pdf: 21 mars 2023